

V PREMIO LITERARIO UNED DE RELATO CORTO PARA JÓVENES

La Universidad Nacional de Educación a Distancia, a través de la Facultad de Filología y en colaboración con el departamento de Actividades Culturales, fomenta y apoya la creación literaria entre el estudiantado de 4.º de ESO y 1.º de Bachillerato y convoca el V Premio Literario de la UNED de relato corto para jóvenes, de acuerdo con las siguientes bases:

BASES

I. Podrán participar estudiantes de 4.º de ESO y 1.º de Bachillerato o equivalentes, con una edad máxima de 18 años cumplidos a la fecha de entrega de originales; que sean residentes en España o estudiantado de centros en el extranjero con titularidad española y convenio con la UNED.

II. La extensión de los relatos, que deberán estar escritos en castellano, no superará un máximo de 2000 palabras y tendrá un mínimo de 1000. El tema de esta convocatoria tendrá que estar **relacionado con “somos memoria”, donde tienen cabida recuerdos de infancia, memoria histórica, memoria y deterioro cognitivo, memoria e identidad, memoria como tema literario, memoria y ficción, etc.**

Las obras serán originales e inéditas y no habrán sido premiadas con anterioridad en otro concurso, ni estarán presentadas a otro premio pendiente de fallo. Asimismo, no se aceptarán trabajos en los que se haya utilizado Inteligencia Artificial. Para ello, deberá presentarse una declaración jurada (véase anexo II).

Cada autor o autora solamente podrá presentar una obra.

III. Los participantes deberán tener en cuenta lo siguiente:

1. Los relatos, firmados con pseudónimo, se enviarán a la siguiente dirección de correo electrónico: premiojovenes@adm.uned.es. En el cuerpo del correo se deberá incluir la siguiente información:
 - a. Título del relato
 - b. Pseudónimo
 - c. Nombre y apellidos
 - d. Edad
 - e. Dirección postal (Calle, nº, piso, C.P., ciudad)

- f. Teléfono de contacto
 - g. Correo electrónico
 - h. D.N.I o similar
 - i. Centro educativo al que pertenece y curso
 - j. Teléfono de contacto del padre o la madre
 - k. Correo electrónico del padre o la madre
2. Las obras se presentarán en **formato Word**. El **nombre del archivo será el título del relato**.
 3. Si se trata de menores de edad, son los padres o tutores legales quienes han de completar y firmar tanto el **anexo I** (“Autorización para menor de edad”) como el **anexo II** (“Declaración jurada”). En caso de ser mayor de edad, los participantes han de completar y firmar únicamente el anexo II (“Declaración jurada”). Estos anexos firmados deberán adjuntarse también al correo electrónico.

NOTA: No recibirá acuse de recibo ni se mantendrá correspondencia alguna con el estudiantado participante.

IV. Se establecen los siguientes premios:

- Un primer premio dotado con **800 euros y un diploma**.
- Un segundo premio dotado con **500 euros y un diploma**.

El jurado podrá declarar desierto el segundo premio o ambos, así como conceder premios *ex aequo*.

Del premio se deducirán las cargas tributarias correspondientes y su importe tendrá carácter de compensación por la renuncia a los derechos de autor.

El jurado seleccionará también algunos relatos para publicarlos en un volumen, junto con los dos ganadores, en un libro que editará la UNED.

V. El plazo de presentación de originales concluirá el **15 de marzo de 2026** a las 24.00 h (horario peninsular español).

VI. El fallo del jurado y entrega de premios se hará público durante los meses de mayo o junio de 2026 y se publicará en la página web de la Facultad: [Premios organizados por la Facultad](#)

El jurado estará integrado por el decano de la Facultad de Filología de la UNED, un autor o autora de prestigio de literatura juvenil y un profesor o profesora de literatura de enseñanza secundaria.

Su decisión será inapelable.

VII. La participación en el concurso implica la total aceptación de las bases y cesión de derechos de reproducción y distribución para el volumen que se editará de premiados y seleccionados.

La Universidad Nacional de Educación a Distancia garantiza el cumplimiento de la Ley Orgánica 3/2018 de Protección de Datos de Carácter Personal.

CLAÚSULA INFORMATIVA

De conformidad con lo establecido en la Normativa vigente de Protección de Datos Personales, le informamos que los datos aportados en este documento serán tratados, en calidad de responsable del tratamiento, por la UNIVERSIDAD NACIONAL DE EDUCACIÓN A DISTANCIA.

La finalidad del tratamiento de los datos es la gestión del V Premio de relato corto para jóvenes de la UNED.

El tratamiento al que se adscribe es: FACULTAD DE FILOLOGÍA, cuyo responsable es la Secretaría Académica de la Facultad: secretaria-docente@flog.uned.es

Las bases legitimadoras por las que se tratan sus datos son: el consentimiento del interesado, la ejecución de un contrato o el cumplimiento de una obligación legal aplicable al responsable del tratamiento.

Asimismo, los datos serán utilizados para enviar información, por cualquier medio, acerca de las finalidades antes descritas.

Sus datos no serán cedidos o comunicados a terceros, salvo en los supuestos necesarios para la debida atención, desarrollo, control y cumplimiento de las finalidades expresadas, así como en los supuestos previstos en la legislación vigente.

Podrá ejercitar los derechos de acceso, rectificación, supresión, limitación del tratamiento, portabilidad de los datos u oposición al tratamiento ante la UNED, Sección de Protección de Datos, calle Bravo Murillo 38, 28015 de Madrid, o en cualquiera de las oficinas de asistencia en materia de registro, junto con la información adicional y el formulario: Oficina de Protección de Datos (<https://www.uned.es/universidad/inicio/unidad/proteccion-datos/derechos.html>) o a través de la Sede electrónica de la UNED (<https://sede.uned.es/procedimientos/portada/idp/40>).

Para más información visite nuestra Política de Privacidad.

ANEXO I: AUTORIZACIÓN PARA MENOR DE EDAD

Yo, _____, con DNI
núm. _____, con domicilio en
_____, con cuenta de correo
electrónico _____ y número de
teléfono _____ en calidad de padre/madre/tutor legal,
AUTORIZO a mi hijo/hija, _____,
menor de edad, nacido/nacida el ___ de _____ de _____, con DNI
núm. _____, a participar en el V Premio literario UNED de
relato corto para jóvenes.

En _____, a de de

Firmado:

ANEXO II: DECLARACIÓN JURADA

Asimismo, DECLARO BAJO JURAMENTO O PROMETO

Que el texto es obra original y no ha contado con el uso de ningún sistema de Inteligencia Artificial; que es inédito; que no ha sido previamente premiado en ningún certamen, y que no ha sido presentado al mismo tiempo a otros certámenes cuyo fallo está pendiente de publicación.

En _____, a de de

Firmado: